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台「衛福部」將設少子化辦公室刺激生育率

不堪台媒壓力 居間社團退出

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）國台辦發言人安峰山昨日在例

行新聞發佈會上應詢表示，台灣居民李明哲因涉嫌從事危害國家安全活

動，正在接受大陸有關部門依法調查。島內別有用心者蓄意製造事端，

干擾依法辦案，只會使問題進一步複雜化，損害當事人權益。台灣有關

方面刻意把此案引向兩岸關係，惡意攻擊大陸，推波助瀾，只會使已十

分嚴峻的兩岸關係雪上加霜。

境內外企業都可參與雄安建設

國民黨中常會邀學者分析「文化台獨」

大陸重申依法辦理李明哲案
國台辦：台方借此案惡意攻擊大陸只會使兩岸關係雪上加霜
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安峰山指出，自去年5月20日以來，
兩岸聯繫溝通和協商談判機制已經

停擺，原因和責任大家都很清楚。他稱，
在這樣一個特殊情況下，為了照顧李明哲
家屬，基於人道考量，海協會委託台灣有
關團體，即海峽兩岸交流服務中心向李明
哲的妻子通報了有關情況，同時也轉交了
李明哲給他的父母和妻子的親筆信。

干擾依法辦案 目的不會得逞
他強調，台灣一些別有用心的團體和

人士藉機來攻擊大陸，製造事端，干擾大
陸有關部門依法辦案，「他們的目的是不
會得逞的。」他再次重申，此案是因李
明哲涉嫌從事危害國家安全活動，接受
有關部門的依法調查。他表示，大陸有
關方面會按照案件的性質和案情，根據
我們的法律程序進行依法辦案，並將依
法維護當事人的合法權益。」如果蓄意
製造事端，意圖干擾依法辦案，只會使
問題進一步複雜化，損害當事人的權
益。」他說，「台灣有關方面刻意把此
案引向兩岸關係，惡意攻擊大陸，推波

助瀾，只會使當前已經十分嚴峻的兩岸
關係雪上加霜。」

兩岸熱線停擺台方明知故問
對於台灣陸委會有關負責人提及兩岸

熱線停擺是因為大陸沒有意願的言論，安
峰山則表示，台灣方面的這種說法是典型
的明知故問，「揣着明白裝糊塗」。他表
示，體現一個中國原則的「九二共識」是
兩岸關係和平發展的共同政治基礎，堅持
「九二共識」是雙方兩岸事務主管部門聯
繫溝通機制得以建立的重要基礎，也是這
一機制能夠正常運作的必要條件。
他續指，從2016年5月20日以來，由

於台灣當局不承認「九二共識」，不認同
兩岸同屬一個中國，破壞了兩岸關係和平
發展的政治基礎，導致兩岸聯繫溝通和協
商談判機制中斷，其原因和責任大家都十
分清楚。他表示，台灣當局如果確實有改
善兩岸關係發展的誠意，就應該承認「九
二共識」，認同兩岸同屬一中，回到雙方
的共同政治基礎上來，兩岸的制度化交往
才能得以延續。

香港文匯報訊 據新華社報道，針對台商是
否有機會參與河北雄安新區建設、分享政策紅
利的問題，昨日安峰山表示，雄安新區是深入
推進京津冀協同發展作出的一項重大決策部
署，無論境內外企業，只要其發展方向符合新
區的產業規劃，都能按市場經濟規律找到自己
的用武之地。
在回答有關上海與台北舉辦「雙城論壇」的

問題時，安峰山表示，只要對兩岸關係的性質
和兩岸城市交流的性質有正確認知，我們對兩
岸城市交流持積極開放的態度。

香港文匯報訊 據中新社報道，最近台灣有
「台獨」分子聲稱，媽祖信仰是國民黨的統治
工具，台灣民眾如果到大陸拜媽祖更有可能被
「統戰」。對此，國務院台辦發言人安峰山昨
日在北京應詢時表示，在這個問題上搞去「中
國化」式的小動作，其目的無非就是想切割台
灣與中華文化的連接。
安峰山在當天的國台辦例行新聞發佈會上形

容，這種做法就像拔着自己的頭髮，想把自己
脫離地球一樣，根本是徒勞無功的，也會遭到
兩岸同胞的共同反對。
安峰山指出，大陸和台灣同屬一個中國，中

華文化是兩岸同胞的共同精神家園。媽祖在台
灣有幾百萬信眾，是兩岸信眾共同的信仰。這
些是我們共同的歷史、共同的文化、共同的血
脈，也是我們共同的根和魂。

安峰山批「台獨」去「中國化」小動作

香港文匯報訊 據中央社報道，受託
向李明哲家屬通報情況的台灣社團「海
峽兩岸交流服務中心」昨天中午表示退
出這起事件，執行長李俊敏稱「媒體對
我的壓力很大」。
國台辦發言人安峰山上午在例行記

者會表示，海協會委託台灣有關團體
「海峽兩岸交流服務中心」向李明哲妻
子李淨瑜通報有關情況，同時轉交李明
哲給父母和妻子的親筆信。李俊敏7日
將李明哲信件轉交給李妻李淨瑜，但遭
拒絕。李淨瑜隨後在媒體上稱李俊敏是
「兩岸掮客」，並稱此舉是「威脅利
誘」。
李俊敏上午向中央社表示，自己真

的已經退出這件事，「媒體對我的壓力
很大」，也希望不要把「海峽兩岸交流
服務中心」推上火線。
去年10月，台籍輪機長沈瑞章遭索

馬里海盜綁架近5年後獲釋，沈瑞章妻

子發佈聲明感謝「李先生」幫忙。中國
國民黨政策會執行長蔡正元當時證實，
李先生就是李俊敏。

台炒作李明哲「失蹤」
在李明哲一案上，除了李妻多次通過媒體向北京喊話，台灣當局多個部門及所謂社團組織，也輪番發聲企圖炒熱話題。

■ 3月19日晚，李明哲妻子李淨瑜致電海基會求助，報稱李明哲當天從澳門前往廣東省珠海市，但到晚間都聯絡不上。隨後，

李淨瑜接受媒體訪問稱，李明哲這次到大陸並非公務，而是攜帶重病岳母的病歷資料到廣東求醫。

■ 3月28日，李淨瑜在社團組織的陪同下，手持「尋找李明哲」的牌子，在海基會門口陳情，同一天，李淨瑜在台灣人權促進

會陪同下召開記者會，稱李明哲每年都會去大陸分享台灣的「民主經驗」，這次前往廣州也是同樣目的。

■ 3月31日，在國台辦證實李明哲因「涉嫌從事危害國家安全活動」接受調查後，李淨瑜再次召開記者會表示，將放棄聘請律

師，並稱已經決定親赴北京營救丈夫。

■ 4月4日，李淨瑜再度召開記者會，表示10日將赴北京尋夫。海基會副秘書長兼發言人李麗珍5日表示，海基會希望能派員

陪同家屬赴陸，無論是否能入境，「能陪多遠就會陪多遠」。

■ 4月6日 陸委會副主委兼發言人邱垂正聲稱大陸至今未公佈關押地點和所謂真相，陸委會「嚴重不滿」。「法務部」則表

示，二度函請公安部說明情況沒有收到回覆。

■ 4月10日，在海基會兩位科長層級人士陪同下，李淨瑜帶同一些民間團體組織成員以及媒體到桃園機場，試圖登機前往北

京，被告知因台胞證遭註銷無法成行。

■ 4月12日 台灣地區領導人蔡英文稱「政府」會協同家屬「全力營救」李明哲，陸委會副主委林正義則表示要確保「李的人

身安全和人格尊嚴」，並堅稱陸委會代李妻寄出了藥物。

■隨後，台灣媒體追蹤此事稱，李淨瑜之前長期擔任民進黨前主席施明德的助理，還曾在2008年參選過高雄「立委」。

整理：記者 劉怡 ■李俊敏 網上圖片

■■國台辦發言人安峰山重申李明哲案會依法辦理國台辦發言人安峰山重申李明哲案會依法辦理，，任何藉機來攻擊大陸任何藉機來攻擊大陸，，製造事端製造事端，，
干擾大陸有關部門依法辦案的目的都不會得逞干擾大陸有關部門依法辦案的目的都不會得逞。。 中央社中央社

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣
「衛生福利部長」陳時中昨日表示，長
期照顧是社會議題，少子化卻是安全問
題，近期將在「衛生福利部」成立少子
化辦公室，提出創新政策刺激生育率。
據悉，台灣上世紀五十年代曾是世界

生育率最高的地區之一，但2003年總生
育率跌至1.23，突破總生育率1.3的超
低生育率門檻，從今年開始，台灣的幼
年人口更是首度低於老年人口。

未來目標：6歲以下兒童當局撫養
針對前「衛生福利部長」林奏延提出6

歲以下兒童由當局撫養的概念，陳時中表
示，以目前財政狀況恐怕無法支應，但這
個概念將是未來目標。少子化問題不只是
「衛生福利部」必須面對，應該由跨部會
一起策動，由於這項議題牽涉女性權益、
就業機會等，非常複雜，而刺激生育率
後，也要幫助父母養得起、養得好。

陳時中指出，為應對少子化議題，計
劃在「衛生福利部」成立少子化辦公
室，集合社會及家庭署、保護服務司、
醫事司等單位，思考創新的催生政策，
與輔助撫養措施一併推行。
至於如何刺激生育率、協助父母撫養
孩子，陳時中則說，待少子化辦公室成
立後，將進一步討論，若有需要修法之
處，將盡力促成，一步步達成改善，希
望改變少子化的現況。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國民
黨中常會昨日邀請文化大學教授龐建國在
位於台北的中央黨部就「文化台獨」問題
做專題演講。主持會議的該黨副主席林政
則表示，國民黨須團結奮發，讓兩岸重返
和平發展道路。
在以「文化台獨去中國，兩岸關係雪加

霜」為題的演講中，龐建國認為，去年民
進黨上台後表達「希望維持兩岸現狀」，

但實際作為卻是「廢止微調課綱」、提案
改版新台幣以「去孫中山化」、轉型「中
正紀念堂」以「去蔣」。
他分析，台灣問題關係到大陸方面核

心利益，面對「文化台獨」，絕不會鬆
動「九二共識」這一底線；兩岸事務主
管部門之間的接觸中斷，雙方力量消長
讓台方對外經貿空間等方面趨於萎縮，
一個不斷邊緣化的台灣「苦的是台灣老

百姓」。
林政則在會上指出，由於缺乏互信基

礎，大陸方面對於所謂「維持兩岸現
狀」的說法，採取「聽其言，觀其行」
的立場。民進黨執政不到一年，已先後
做出了「廢止微調課綱」、「去孫中
山」、「去蔣中正」、「去孔子」和
「去黃帝」等帶有「去中國化」意涵的
「文化台獨」行徑，加深了大陸方面不

信任。
他提到，「文化台獨」所割裂出去的，

不僅是海峽對岸，還有全世界的華人社
群；只會讓台灣失去海內外華人的心，更
加孤立，導致台灣更邊緣化，不斷往下沉
淪。
林政則呼籲黨內同心協力，使改革創新

和重返「執政」之路順利成功，兩岸關係
順向而行，中華民族和諧融合。

航班座位超賣
台「民航局」將訂定處理規範

香港文匯報訊 據中通社報道，美國聯
航以座位超賣為理由，強行拖行亞裔乘客
下機引發國際關注。「台灣民航局局長」
林國顯昨日在「立法院」答詢時承諾，將
召集航空公司開會，針對座位超賣處理訂
定標準作業程序規範，保障消費者權益。
民主進步黨「立委」黃國書在質詢時，

要求民航局應掌握航空公司超賣比例，並
訂定處理標準作業程序。
林國顯說，目前國際航空超賣率約5%

至10%，連假或旺季可能會有超賣的情況
發生，這是航空公司的銷售手法，目前沒
有法規來規範。對於超賣情形，航空公司
會在機場報到時就處理，引發的爭議不
多，航空公司多半採勸導或鼓勵方式。
他也表示，「民航局」會要求航空公司

開會，訂定超賣處理規範，並列入營運評
鑑。

■「民航局局長」
林國顯昨日針對座
位超賣處理訂定標
準作業程序規範。
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